

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes... Peseta  
Fuera, trimestre...  
Extranjero, id...  
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

## TORTOSA

Miércoles 18 de Abril de 1900

## PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, Herrería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 84

## El eclipse de sol próximo y sus consecuencias en la prevision del tiempo

El día 28 de Mayo tendrá lugar dicho eclipse. Como total, la zona del cono de sombra empieza al O de las costas de Méjico y California, invadiendo el Atlantico por encima de La Florida, hasta llegar á la Península al N. de Portugal, centralizando las poblaciones de Ovar y Guarda y acogiendo bajo su faja Ciudad Rodrigo, Béjar, Coia, Plasencia, Navalnoral, de la Mata, Toledo, Mora, Alcázar, Ciudad Real, Daimiel, Albacete, Alham, Yecla, Hellin, Játiva, Elche y Alicante, para seguir por el Mediterráneo á la costa de Africa, envolver en su penumbra la Argelia, y continuar hasta desaparecer en el Mar Rojo.

La visibilidad del fenómeno para toda la Península será casi total desde cualquier punto de observación y enteramente total desde Ovar, un poco al S. de Oporto, hasta el cabo de Santa Pola, por bajo de Alicante, cruzando Beira y las provincias de Cáceres, Toledo, Ciudad Real, Albacete, Murcia y Alicante. La duración del eclipse, ó tiempo en que el sol permanece completamente tapado por la luna, es de 0 horas 1 minuto 26 segundos en Santa Pola.

La visión en todas sus fases, durará desde 2 horas tarde á 5 horas tarde. En Madrid, en que faltará poco para ser total, el primer contacto externo será á las 2 horas 37 minutos tarde y el último exterior á las 5 horas 1 minuto tarde. En Ovar, empezará á las 2 horas 8 minutos y 37 segundos tarde y terminará á las 4 horas 39 minutos y 7 segundos siendo la totalidad á las 3 horas 27 minutos y 56 segundos tarde y en Santa Pola, empezará á las 2 horas 56 minutos y 49 segundos terminando á las 5 horas 17 minutos 53 segundos tarde con totalidad de 4 horas 11 minutos y 32 segundos tarde y duración de 2 horas 30 minutos y 2 segundos. Murcia, se impondrá de dicha totalidad á las 4 horas 9 minutos y verá reducido el sol á un ligero filete luminoso.

Toledo presenciara lo mismo, pero invertido el tiempo.

La minima fase del eclipse, tomado como unidad, el diametro del sol será de 0,99, y los puntos mejor para observaciones en Elche son los cerros de Casablanca, Torcar, Bellotera, Carris, y Lapeña, mirando á Poniente.

El principio para el planeta en general es á las 11 horas 35 minutos mañana, tiempo medio civil del meridiano de Madrid en longitud de 94° al O y latitud 10° al N. El del eclipse central en general á la una hora tarde, en longitud de 113° al O, y latitud de 18° al N.

El central á mediodía, á las 2 horas 42 minutos tarde, en longitud de 41° al O, y latitud de 25° al N.

El fin central á las 4 horas 19 minutos tarde, en longitud de 35° al E, y latitud de 25° N, y para el planeta á las 5 horas 21 minutos, en longitud de 16° E y latitud de 18° N.

El tiempo medio astronómico se verifica en el Ferrol, Plasencia, San Fernando, Santander SO de Argamasilla, Cartagena, Valencia, Barcelona y Palma de Mallorca en Baleares, con variantes de parte eclipsada de 0.955 á 0.980.

Durante el eclipse pueden verse los planetas Venus, Júpiter, Saturno y Uranos.

Ahora bien, como coincide el fenómeno con el novilunio á las 2 hora 35 minutos tarde y el ocaso del reinado el nenguante á las 7 horas 25 minutos noche; y como quiera que desde el día 21 á las 8 horas 06 minutos noche habrá dos estadios de buen tiempo, de cielo diáfano y régimen lluvioso, con borrascas en el Atlantico y Mediterráneo; y como quiera que continúe el día 28 tal estado de tiempo es probable que los que hagan observaciones encuentren dificultades por el estado meteorológico que empezará á iniciarse.

Tan pronto como hayan pasado 24 á 48 horas del eclipse, una fuerte depresión barométrica en las Azores, llevando su influencia al SO de la Península, determinará periodo de tempestades con pedriscos y lluvias, según situación climatológica y orográfica, en lo general de las provincias.

Por de pronto; desde el 30 al 4 de junio próximo Novelda y Tobarra, uno y otro extremo, serán las cabezas de turco en tales tempestades. Las provincias de Albacete, Ciudad Real, Toledo, Cuenca, Zaragoza, Madrid, Badajoz, Cáceres, Guadalajara, Teruel, Avila, Segovia, Soria, Valladolid, Salamanca, Palencia, Logroño, Burgos, León y Lugo y N. de Coimbra, Tras os Montes y Extremadura en Portugal, disfrutarán de vientos de carácter ciclónico provenientes del O. y del NO.

En la Sierra de Gata, en Navalnoral y en Plasencia las tormentas resaltarán continuadas y por su dura-

ción é internidad en Vico y Ovar, la tempestad interatlántica afectará de tal manera, que protestarán de la acción refleja las regiones limitrofes.

## El conflicto anglo-boer

### Juicios

No aparece bien claro cómo y dónde ha sido apresado por los boers lord Rosslyn, de quien algún telegrama dice que es general, no determinando otros su graduación. Por lo pronto diremos que no recordamos entre los generales que mandan las divisiones y brigadas á ninguno de ese nombre. Lo más probable es que no sea general. Puede ser, no obstante, que pertenezca al Estado Mayor de lord Roberts.

Esto último explicaría cómo pudo aventurarse, con reducida escolta por el país enemigo, tal vez para practicar un reconocimiento. El hecho, de todas maneras, viene á probar que las partidas boers polulan por el territorio, y que sólo en columnas numerosas pueden moverse las tropas imperiales sin correr el riesgo de ser sorprendidas y copadas.

¿Será cierto que el general Brabant se halla en esa misma situación? El despacho en que así se dice es de origen boer, pero la censura inglesa que sobre los cables se ejerce lo ha dejado pasar.

Parece resultar que parte de la división colonial que dicho general manda es la sitiada cerca de Weepener, y que el resto de ella acudió en su socorro desde Aliwal North. De ser exactas las últimas noticias, no sólo continuaría cercado en el primero de dichos puntos el coronel Delgetti, sino que el propio general (ó brigadier, que así lo denominan los periódicos ingleses) Brabant se hallaría en análoga situación en algún otro lugar de aquellas inmediaciones.

La referida división colonial está compuesta de un escuadrón de rifleros montados del Cabo; otro de idem id. de Cafreria; 200 exploradores (scouts) de Montmorency, y la llamada Caballería de Brabant, que consta de unos 1.200 jinetes voluntarios, reclutados en el país. Viene á ser, por consiguiente, una gran guerrilla local, fuerte de unos 1.600 á 1.700 hombres.—L.

## La sorpresa de lord Rosslyn

Los últimos despachos de Londres amplian con algunos nuevos detalles la noticia del copo de una patrulla inglesa en el Cabo, transmitida ayer por el telégrafo.

Según parece, lord Rosslyn estaba patrullando con fuerzas del regimiento Royal Irish, para evitar nuevas sorpresas.

De improviso surgió delante de la patrulla, envolviéndola y presentándole ataque, una fuerte partida de boers, que tardó muy poco tiempo en dejar sentir sobre el enemigo su superioridad numérica.

Los ingleses se rindieron á discreción, quedando prisioneros de los boers todos los individuos de la patrulla, incluso lord Rosslyn.

No indican los telegramas en qué localidad fué acometido el destacamento.

Sólo se cree que los ingleses apresados son unos sesenta.

## El trato de los prisioneros ingleses

Los oficiales británicos que se hallan cautivos en Pretoria han firmado un documento en que protestan de las suposiciones de algunos periódicos ingleses, respecto á que eran mal tratados por los jefes boers encargados de su vigilancia.

Hacen constar que se les dispensa todo género de atenciones, y que últimamente el Gobierno del Transvaal ha ordenado á las aduanas del país que trasmitan sin pago de derechos los comestibles, vinos y ropas que en concepto de obsequio se les mande desde Inglaterra.

## Otras noticias

Madrid 17, 1 15 m.

De Londres comunican las siguientes noticias relativas á la guerra anglo boer.

Sigue el combate en Wepener entre las fuerzas del general Brabant y los boers. Estos capturaron 400 ó 500 mulas y bueyes.

Dícese que el general boer Fronmaw batió á un destacamento inglés, obligándole á huir desde Wolwedort hasta más allá del Rio Orange.

Los boers de las cercanías de Blandsasgte se retiraron á Blgarsberag. El sábado destrozaron tres minas de carbón.

## Sigue el combate

Madrid 17, 4 m.

Un despacho del campamento de Brandford, recibido en Londres, dice que sigue el combate entre los boers y la caballería del general Brabant.

## CRONICA

### Calvario

Las personas que asistieron al *Via Crucis* en nuestro Calvario, elogiaron mucho la plantación de los cipreses realizada por el Ayuntamiento, cuyo buen celo es notorio en realizar mejoras útiles y variadas que merecen el aplauso de todo el vecindario y que tanto contribuyen al embellecimiento y buen nombre de nuestra amada Tortosa.

### El Sr. Gobernador

El señor gobernador civil de la provincia sufrió ayer una indisposición que le privó de asistir en todo el día a su despacho.

Deseamos a nuestro estimado amigo su pronto y completo restablecimiento.

### El tiempo

Por fin han aparecido ya los días verdaderamente primaverales tan deseados por todos, tras el tiempo que hasta hace poco reinaba de fríos y terribles vendavales.

La gente empieza a preparar la ropa de verano, pues el termómetro empieza ya a oscilar entre 15.° y 24.° centígrados.

### Regreso

Ayer tarde regresó a Taragona nuestro particular y estimado amigo, D. Manuel Luengo, hijo del Gobernador civil de la provincia, quedando muy satisfecho y complacido de las innumerables atenciones de que ha sido objeto durante su corta permanencia entre nosotros.

### Navegación fluvial

Ayer, con motivo de haber disminuido mucho el cauce del Ebro, emprendieron su viaje de regreso varios laudes que estaban aquí detenidos por la última avenida, favoreciéndoles mucho la brisa que ayer sopló y que aprovecharon oportunamente para subir por la caudalosa corriente del río.

### Los primeros nidos

Según nos han dicho algunos labriegos, se observan en los árboles de esta comarca los nidos de los verdicillos que son los primeros que aparecen en nuestra clima, embelleciendo los campos con sus tiernas proles que alegran el ánimo con sus cantos y algarabías melodiosas.

También empiezan a fabricar sus nidos los jilgueros, pecas y currucas que abundan mucho en este país, constituyendo el mejor encanto de nuestros prados y alamedas.

### Pesca en el Ebro

Aun que se halla interrumpida la pesca de las alosas ó *sabogas* con almadrabas por el excesivo caudal de las aguas del Ebro, no obstante, en las

rocas del azud de Cherta y Tivenys y sus inmediaciones los aficionados pescan con cucharas ó *salabres*, si bien con escasos resultados.

Los peces que más suelen pescarse en estas circunstancias, son los barbos, duillas, anguilas y lobarros.

### Perforación de pozos

Ayer salió de esta ciudad para el pueblo de Benifallet, el representante de los Sres. Barberá y Compañía, constructores de pozos artesanos, con el objeto de practicar un sondeo de exploración en un pozo propiedad de doña Magdalena Grau y Gras, en la finca denominada de *Mollet*.

### Aviso de la Alcaldía

Para enterarles de un asunto que les interesa, se desea la presentación en esta Alcaldía y negociado de quintas de los consortes José Curto Roig y Francisca Monclús Bladé, padres del soldado fallecido en Cuba José Curto Monclús.

### Solemnes cultos de la Cofradía del Santísimo Sacramento

Solemnes cultos, en la iglesia del Seminario

DÍAS 20 Y 21

Por la mañana.—A las siete y media se expondrá solemnemente a S. D. M., celebrándose acto seguido la Santa Misa. Durante el Santo Sacrificio cantará la Capilla de la catedral varios motetes y darán guardia de adoración y desagravio los caballeros y señoras de la Cofradía y las Compañías de Adoradores. Después de la Misa se cantará la letanía del Santo Nombre de Jesús y se reservará.

Por la tarde.—A las seis y media se expondrá de nuevo a Nuestro Señor, con la capilla asistirá la orquesta y cantará un *motete*, el seráfico *Trisagio* y una *letrilla*, antes del sermón, que predicará el ilustre señor don Marcos Montaner, Canónigo de esta S. I. C.

Después se cantarán *Alabados*, el salmo *Credidi*, *Tantum ergo* y *Genitori*, terminándose con la bendición de su Divina Majestad.

DÍA 22, DOMINGO

Por la mañana.—A las siete Comunidad general que distribuirá el Ilmo. y Rdmo. Prelado de esta Diócesis, nuestro Presidente de honor.

A las ocho se celebrará la Misa de exposición, que costea P. M. por su esposa, y quedará manifiesto el Santísimo Sacramento hasta que termine la función de la tarde. Le darán guardia de adoración y desagravio todo el día no solo los caballeros y señoras de la Cofradía, sino los niños y jóvenes de las Compañías de Adoradores.

A las diez y media Misa solemne aplicada por la Cofradía.

Por la tarde.—Empezará la función a las cinco, predicará el expresado Sr. Canónigo Montaner, y al terminar el *Credidi* se hará una procesión con el Santísimo Sacramento por el interior del templo.

Terminado el responso, que se dirá en la sacristía, se sortearán en el presbiterio entre todos los cofrades.

Dos medallas de plata

del Santísimo bendecidas y enriquecidas con indulgencia plenaria para la hora de la muerte por el Sr. Director de la Cofradía Dr. D. Juan José Hidalgo, con autorización pontificia.

DÍA 23 LUNES

A las siete y media de la mañana Misa solemne aplicada por los difuntos de esta Cofradía.

Por los mismos se rezará un responso en la sacristía, como se acostumbra hacer todos los domingos después de la Reserva solemne.

Se recomienda encarecidamente a los cofrades, que hagan la caridad de rogar por los difuntos de esta Cofradía.

### Floración de los olivos

Son desconsoladoras las noticias que se reciben de varios pueblos comarcas sobre la flor de los olivos, pues todos los labradores dicen que es muy escasa la floración, lo cual se considera como síntoma general de una escasa cosecha para el corriente año.

### Toros

Para el próximo domingo se anuncia una corrida en la que se lidiarán cuatro toros andaluces por el torero negro, conocido por *Facultades* y el novillero *Gallardo*.

Felicitemos a la empresa del circo taurino por las novedades que según parece nos va a presentar esta temporada.

No dudamos que el negro torero atraerá concurrencia a la plaza.

Mañana llegan con sus correspondientes cajones las cuatro reses de una ganadería de Andalucía.

Siendo muchos los paicos pedidos, se avisa a los señores que deseen alguno, pasen a encargarlo a la librería de D. José M.ª Bernis, Puente de Piedra, 1.

### Vacante

Se halla vacante la plaza de médico titular de Tivisa.

### Perros rabiosos

Se nos ha dicho, que en la cercana población de San Carlos de la Rápita, abundan los perros que se cree atacados de hidrofobia. Ultimamente, uno de ellos fué muerto de un tiro por un vecino, á quien acometió en el campo.

Otro can ha mordido á dos niños, y la alarma entre aquel vecindario, no deja de estar justificada.

### Exposición Universal de París

La prensa se ocupa de este certamen del progreso universal moderno en términos laudatorios, estando unánimes todos los periódicos en que la actual Exposición, aunque atrasadas las instalaciones, superará en magnificencia y grandiosidad á todas las celebradas hasta la fecha en el mundo.

De todas las naciones acude gente á la capital de Francia para ver el gran certamen.

El día de la apertura visitaron la Exposición cerca de medio millón de almas.

### Nuevo Mundo.

Interesante y variado es el de esta semana, como puede juzgarse por el sumario:

«Principio de temporada», portada en cromo, por Alcázar; «Buena caída», caricatura en cromo, por Verdugo, «Ayer y hoy», información taurina, los maestros de otros tiempos; Mazzantini, «Bombita», «Algabeño», Fuentes, «Quinto» y «Bombita chico» Niembro; «Los sobrinitos, Loreto Prado», plana de música; «Crónica alegre», por Taboada y «Karicato»; «Don Juan Tenorio», en Londres, información ilustrada, por Pereira; «El Rastro», por E. Biasco; «La Exposición bienal de Bellas Artes», en el palacio de cristal; «Los nuevos caballeros» del Toisón de oro; «El príncipe de Gales»; «El coronel Villebois»; «Visitando los templos», plana artística por Gutierrez; «Historieta cómica», por Tovar; «La nevada», por Duque y Pedrero; «Madrid», por «Mundano»; charadas, jeroglíficos, cantares, anécdotas y continuación de «Sin Dinero»; aventuras maravillosas.

### Miscelánea.

Hemos recibido el número extraordinario de esta acreditada revista ilustrada, que demuestra los sacrificios hechos por la empresa de este periódico para complacer al público inteligente.

El sumario de tan interesante número, es el siguiente:

Texto: A Murcia, por *Miscelánea*.—La Virgen de la Fuensanta, por P. Bautista Montserrat.—A Salzillo, por Ricardo Gil.—Salzillo y sus obras, por Joaquín Baguena.—Rápidas, por Vicente Medina.—La montera murciana, por Mariano de Cavia.—Fragmentos, por J. Tolosa Hernández.—Domingo de Ramos, por P. Jara Carrillo.—Fuensantica, por J. Frutos Baeza.—Soneto, por Augusto Vivero.—La reja sola, por J. Martínez Albacete.—¡Ay quién pudiera!, por Luis Taboada.—El busano de la sea, por J. Martínez Tornel.—Aires colados de Murcia, por J. Pérez Zúñiga.—¡La nona!, por R. Sánchez Madrigal.—Tentación, por Andrés Baquero.—Murcia, por Vicente Casanova.—Huertana, por Manuel Soriano.—¡A regenerarse!, por Florete.—El llanto de la Fuensanta, por E. Contreras y Camargo.—Lo barato es caro por M. Perni García.—Azadares, por O. Pérez Ortiz.—La urna de los cuatro Evangelistas, por J. Gerez Guerrero.—Cábalas de un huertano, por Gonzalo Cantó. Gente murciana, por Pelayo Vizuete.

Grabados: Autógrafo del maestro Caballero.—Retratos de literatos y artistas murcianos y fotografados de monumentos de Murcia, Lorea y Aguilas.—Ilustraciones de Miguel Donaz y González de la Peña.

## EFEMÉRIDES

18 DE ABRIL 1860.

Fusilamiento  
del general Ortega

Era D. Jaime Ortega capitán general de las islas Baleares y militar entendido y valiente.

No trataremos de averiguar los hechos que impulsaron a tomar la fatal determinación, pues mucho se ha escrito y debatido sobre tal asunto.

El hecho cierto es, que dicho general embarcó casi todas las fuerzas que guarnecían las Baleares y con ellas desembarcó en San Carlos de la Rápita.

En este punto reunió con el conde de Montemolin, el exinfante don Fernando y algunos jefes carlistas, dando el grito de ¡viva Carlos VI!

Abandonado por las fuerzas que le habían seguido y que ignoraban de lo que se trataba, el general Ortega fué preso en Calanda junto con sus ayudantes y algunos otros y conducido a Tortosa.

En esta ciudad reunió apresuradamente un Consejo de guerra, el cual condenó al citado general a la pena de muerte.

En este día, por la tarde, fué conducido al suplicio demostrando en tan terrible trance una serenidad poco común, que no le abandonó hasta que la fatal descarga puso término a la vida del desgraciado militar.

Con motivo de esta ejecución dirigieron acres censuras a D. Domingo Dulce, que a la sazón era capitán general de Cataluña.

María Guerrero  
en América

Un actor de la Compañía de María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza escribe desde Monterrey (Méjico):

Terminada la segunda temporada en Méjico, no ha habido más remedio que acceder a dar pocas funciones en la mayor parte de las poblaciones de esta república, y tenemos que recorrer diez ó doce todavía hasta el día 10 de Mayo, que deberemos embarcar en Veracruz, para estar en París el último día de dicho mes y trabajar allí Junio, saliendo en seguida para Brasil.

El éxito en todas partes es el mismo. A la llegada del tren están en la estación, con el Ayuntamiento a la cabeza y su banda de música, todos los vecinos. Así entran María y Fernando en todas partes. Luego, las entradas hasta los toques y los éxitos hasta lo indecible. De regalos, cuando María vuelva a España llevará un carro de brillantes. Los de San Luis de Potosí, Méjico y Puebla, valen un dineral.

La Compañía debe embarcar en Veracruz el 10 de Mayo, tocando en la Habana y Nueva York, y desem-

barcar en un puerto del Mediodía de Francia para ir a París.

Fernando y María irán hasta los Estados Unidos en tren, para poder llegar allá tres ó cuatro días antes que la Compañía.

En París trabajan en el teatro Ate-

neo. Entre los colosales triunfos obtenidos aquí por María, puede colocarse a la cabeza su nombramiento de directora honoraria del Conservatorio Nacional de Méjico y la brillante ceremonia para entregarla dicho nombramiento.

A la velada dispuesta en el salón teatro del Conservatorio asistió el Presidente de la República, acompañado del Gobierno en pleno. María fué recibida y despedida con la marcha que tocan cuando vá el Presidente a las grandes solemnidades, y al salir fué acompañada hasta el coche por todas aquellas señoras. El sillón que la destinaron, bajo hermoso dosel, es el mismo que usó Hernán Cortés.

El viaje a Europa, como llevo dicho, lo emprenderemos desde Méjico, nosotros para Veracruz, y María y Fernando con don Ramón, los niños y los criados y secretarios, por Nueva York. Tienen que ir en tren cuatro días y medio. Hay en esa vía un vagón que llaman *palace car* (vagón palacio), cuya construcción ha costado 35 000 pesos oro. Pues Fernando ha querido que dicho vagón los lleve a Nueva York, y lo ha justado por 2.700 pesos mejicanos.

Hay que decir que a la Compañía la hacen viajar también en lo mejor. Generalmente siempre vamos en tren especial, porque llevamos para nosotros tres ó cuatro vagones Pullman, con magníficas camas.

El palacio de la Óptica  
en la Exposición

La inauguración del Palacio de la Óptica en la Exposición de París, ha sido un acontecimiento. Este Palacio, que constituirá una de las mayores atracciones de la Exposición, tiene entrada independiente en la Avenida de Suffren. El billete de entrada cuesta solo dos francos los días ordinarios, y cinco los de moda.

En amplia nave está situado el telescopio reflector de sesenta metros de largo por uno y medio de diámetro. La luna se verá proyectada en un gran lienzo de pared pintado de blanco, apareciendo aquella en el plenilunio con un diámetro de diez y ocho metros. El local es para 3.000 espectadores.

Cuando el estado de la atmósfera lo permita, las sesiones de día se consagrarán a la observación del Sol; y las de la noche, que se prolongaran hasta la madrugada, a las de los otros astros y en particular la Luna, Marte, Júpiter y Saturno.

Además el edificio encierra espaciosos salones destinados a la física recreativa. En uno se halla un laberinto

formado de espejo análogo al del teatro de la Alhambra de Madrid. Otro está consagrado a dioramas que reconstituyen las diversas edades de la Tierra, reproduciendo la fauna y la flora prehistóricas y el fondo del mar.

En la sala destinada a la música hay un armonium, cuyas teclas, a la presión de los dedos del organista, encienden momentáneamente numerosas lámparas eléctricas incandescentes de diversos matices, cada una de las cuales corresponde a una nota musical.

En la sección dedicada a la electricidad una fuerte descarga reproduce con fidelidad sorprendente el rayo y el trueno, y por medio de los rayos X se vé el esqueleto de una mujer.

COMIDAS PARA EL 19 DE ABRIL  
POR LEON LOTY

**Almuerzo.**—Tortilla de alcachofas—Merluza frita—Cordero de cortijo—Postres—Comida—Sopa julliana—Pescadillos al plato—Higado de vaca a la italiana—Jamón con tomate—Ensalada—Postres—Cordero de cortijo. Se corta el solomillo de un cordero, en lonjas delgadas, se echa por encima y sal y pimienta y se fríe colocándolo después en una fuente bajo una cacerola con caldo del puchero, harina y sal munera de nuez, moviéndolo hasta que haya cocido y se echan las lonjas de cordero moviéndolo nuevamente mientras cuece, y después se sirve—Higado de vaca a la italiana—Se corta, en rebanadas y se espolvorea con pimienta, rebozándolas en huevo. Se pasan por harina y se frien nuevamente en aceite; después se colocan en una fuente y con salsa de tomate, se sirven.

## Sección oficial

## EDICTO DE SUBASTA

D. Juan Bayerri Plá, Agente ejecutivo para hacer efectivos los débitos por la vía de apremio a favor del Exmo. Ayuntamiento de esta ciudad:

Hago saber: Que por providencia de fecha de hoy dictada por mi, en el expediente de apremio que instruyo contra D. Francisco Margenat Tarragó, por débitos a fondos municipales y en concepto del arbitrio de pesas y medidas de esta Ciudad, ha sido decretada la venta en pública subasta de los efectos embargados al mismo y que se detallan a continuación:

Diez mil kilos de arroz clase bomba núm. 5; colocado en cien sacos, habiendo sido tasado a 38 pesetas los

100 kilos ó sea cada saco solo, y el total de los 10.000 kilos de un valor de 3.800 pesetas.

La subasta tendrá lugar en la Casa Consistorial de esta ciudad el día 21 del actual y hora de las once de su mañana.

Para conocimiento general se advierte:

1.º Que el deudor puede librar sus bienes pagando el principal, dietas y costas del procedimiento ejecutivo antes de cerrarse el remate.

2.º Que será postura admisible la que cubra el importe de los débitos, dietas y costas ó sea la suma de 3475 pesetas en la primera hora; y después si no se hubiesen presentado postores, será admisible la que cubra los dos tercios de la tasación.

3.º Que una muestra del arroz que se subasta, estará de manifiesto en las oficinas de esta Agencia desde este día y en el acto de la subasta en el local donde esta se celebre para los que deseen tomar parte en el remate puedan examinarlo y

4.º Que el rematante se obliga a entregar en el acto de la subasta el importe del precio del remate.

Lo que se anuncia al público en cumplimiento a lo dispuesto en el número 7.º del artículo 21 de la Instrucción de 12 de Mayo de 1888.

Tortosa a 17 de Abril de 1900.—El Agente ejecutivo.—JUAN BAYERRI.

## Telegramas

## Como habla un español

Madrid 17, 4 15 m.

El alcalde de Chicago invitó al duque de Arcos, ministros plenipotenciarios de España en los Estados Unidos a que asistiera a las fiestas organizadas para conmemorar el aniversario de la destrucción de la escuadra española en Cavite.

Nuestro representante devolvió la invitación diciendo que la devolvía por creer que se trataba de un error involuntario, pues no podía pensar que fuera un acto de descortesía cometido con propósito deliberado. La comunicación del duque de Arcos termina así:

«Invíteme al regocijo vuestro por la destrucción de los barcos españoles y la muerte de tantos bravos marinos, mis compatriotas, es un ultraje que no creo hayais tenido intención de hacerme.»

El alcalde de Chicago le envió al duque un sarta cumplidísima, atribuyendo lo ocurrido a ignorancia del empleado que extendió las invitaciones y dando tado género de excusas.

## La colonia española en París

Madrid, 17, 6 15 t.

Telegrafian de París que ha producido excelente efecto en la colonia española de aquella capital la reciente disposición por la que se permite que los sesenta guardias civiles encargados de la custodia del pabellón de España en la Exposición vista el uniforme propio del benemérito cuerpo.

Invitación para participar a la próxima

# GRAN LOTERIA DE DINERO

La Lotería de dinero bien importada autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premio con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58,820 billetes gratuitos importados

**MARCOS 11,764,525**

ó sean aproximadamente

**Pesetas 19,000,000.**

**PESETAS 800.000**

como premio mayor pueden ganar se en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

- 1 Premio a M. 800000
- 1 Premio a M. 200000
- 1 Premio a M. 100000
- 2 Premios a M. 75000
- 1 Premio a M. 70000
- 1 Premio a M. 65000
- 1 Premio a M. 60000
- 1 Premio a M. 55000
- 2 Premios a M. 50000
- 1 Premio a M. 40000
- 1 Premio a M. 30000
- 2 Premios a M. 20000
- 26 Premios a M. 10000
- 56 Premios a M. 5000

- 106 Premios a M. 3000
- 206 Premios a M. 2000
- 812 Premios a M. 1000
- 1518 Premios a M. 400
- 36952 Premios a M. 155
- 19490 Premios a M. 800, 200
- 184, 104, 100, 73, 45, 21.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

15 de Abril de 1900  
**Valentin y Compañía**  
**HAMBURGO**  
(ALEMANIA)

## Fabrica de abonos QUIMICOS y primeras materias

DE **BOO Y FERRAN**

Abonos clasificados Abonos garantizados

Laboratorio QUIMICO para el análisis de los terrenos. (GRATIS):

Abonos para naranjos, arceces, cereales, viñas, algarrobos, olivos, legumbres, hortalizas, etc. a precios económicos.

Depósito: Calle del Puente, 13, TORTOSA.

**GARGANTA VOZ BOCA**

Se curan con las pastillas Caldeiro, CLORO BORO-BÓDICAS AL MENTOL Y A LA COCAINA de uso especial para ORADORES Y CANTANTES. Precio: 1,50 pesetas caja. Por mayor G. García, Capellanes, 1, Madrid.

Se remiten vuestras gratis a los señores médicos que las pidan al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

## Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director **RAMIRO M. CASTELLO**

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacén, 14 pesetas.

## Corsetería de María Chaler de Moret

Constitución 11, 2.º.—TORTOSA

Confección de toda clase de corsés a medida verdadero corsé higiénico para las señoras en el periodo del embarazo.

Fajas higiénicas para sujetar el volumen del vientre se hacen toda clase de composturas perfectas y economía.

# La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas.

Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona